
  事業所名:川崎市北部地域療育センター    (  81名中  57名回収 回収率70％)
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①
子どもの活動等のスペースが十分に確
保されているか

51 3 2 1

・子ども8人に適切だと思う。
・机で製作するときのスペー
スがもう少し欲しい。
・活動中座っている席から、
先生の見本が見えず、どうや
るのか理解できないことが
あった。
・その都度片付けて子供の気
が散らないようにしてくれて
いた。
・仕切りのある部屋だったの
で狭く感じることもあった。

・ご意見いただいた点につい
て、保育室自体の構造的な対
応は難しいのですが、机や人
の配置などを考慮し、スペー
スを作っていきたいと思いま
す。

② 職員の配置数や専門性は適切であるか 57
・担任数は適当だと思うが、
もう少し専門職と話したかっ
た。

・ご意見ありがとうございま
す。必要に応じて、クラス窓
口の専門職と話をする機会が
設けられるようにします。

③

生活空間は、本人にわかりやすく構造
化された環境になっているか。また、
障がいの特性に応じ、事業所の設備等
は、バリアフリー化や情報伝達等への
配慮が適切になされているか

55 2

・とても分かりやすく工夫し
てくださっていて視覚優位の
子供に良い環境だった。
・流し台とタオルまでの位置
が離れている。下にバスマッ
トを置くなどして濡れないよ
うにしてほしい。

・流し台の周りの環境設定に
ついてバスマットなどの対応
をしていきたいと思います。

④

生活空間は、清潔で、心地よく過ごせ
る環境になっているか。また、子ども
達の活動に合わせた空間となっている
か

55 2

・清潔すぎるくらいきれいで
とても気持ちよい空間で過ご
させてもらった。
・トイレの便座は使用ごとに
拭いてほしかった。

・ご指摘いただきありがとう
ございます。衛生面の対応に
ついて配慮するよう職員間で
共有して参ります。

⑤
子どもと保護者のニーズや課題が客観
的に分析された上で、児童発達支援計
画が作成されているか

53 3 1

⑥

児童発達支援計画には、児童発達支援
ガイドラインの「児童発達支援の提供
すべき支援」の「発達支援（本人支援
及び移行支援）」、「家族支援」、
「地域支援」で示す支援内容から子ど
もの支援に必要な項目が適切に選択さ
れ、その上で、具体的な支援内容が設
定されているか

48 2 7

・何が適切な事なのか専門的
なことはわからない。
・スモールステップでわかり
やすく少しずつ成⾧が感じら
れた。

・児童発達支援ガイドライン
で示されてい
 る内容について簡潔にお伝
えできるよう
 準備したいと思います。

⑦
児童発達支援計画に沿った支援が行わ
れているか

52 2 3 ・計画書の目標に沿って支援
していただいた。
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⑧
活動プログラムが固定化しないよう工
夫されているか

49 3 5

・バリエーションに富んだ課
題を行ってくれていた。
・製作では、のり、両面テー
プなど色々使う作業になって
おり勉強になった。

⑨
保育所や認定こども園、幼稚園等との
交流や、障がいのない子どもと活動す
る機会があるか

25 10 11 11

・コロナ禍で出来なかったと
思う。
・療育センターの機能が保育
園と一体化していると働く家
庭と療育の両立ができると
思った。

⑩
運営規定、利用者負担等について丁寧
な説明がなされたか

52 3 1 1

⑪

児童発達支援ガイドラインの「児童発
達支援の提供すべき支援」のねらい及
び支援内容と、これに基づき作成され
た「児童発達支援計画」を示しながら
支援内容の説明がなされたか

52 1 4

・面談を通じて計画書を作成
してもらえた。
・児童発達支援ガイドライン
がどのようなものなのか良く
分からなかった。

・よくわからないというご意
見をいただき説明不足を感じ
た次第です。どのような内容
かを簡潔に説明できるよう準
備したいと思います。

⑫
保護者に対して家族支援プログラム
（ペアレント・トレーニング等）が行
われているか

30 12 3 12

・トレーニングではないが家
族で取り組めそうな課題や遊
びがたくさんあった。
・本人とどう接するかなどア
ドバイスしてもらっている。
・療育の親の立ち位置などア
ドバイスしてもらえている。

⑬
日頃から子どもの状況を保護者と伝え
合い、子どもの健康や発達の状況、課
題について共通理解ができているか

52 4 1

・コロナ禍で通園日数や時間
の調整があって親子通園も
減ったこともあり様子がわか
らなかったが、連絡帳を通じ
て少しは様子が分かった。直
接話す機会が減ったが電話連
絡にて対応してもらえた。
・子供の成⾧に気付いてくだ
さり、うれしい気持ちを共有
してもらい感謝しています。

⑭
定期的に、保護者に対して面談や、育
児に関する助言等の支援が行われてい
るか

52 4 1

・担任の先生がとても信頼で
き何を聞いても答えてくださ
り助けられた。
・不定期ではあったが一緒に
考えてもらえたので心強かっ
た。
・困りごとの相談に乗ってい
ただき親の気持ちを支えても
らった。

⑮
父母の会の活動の支援や、保護者会等
の開催等により保護者同士の連携が支
援されているか

19 23 6 9

・クラスの保護者と話す機会
はあるが、どこまで踏み込ん
でよいのかわからず深められ
ない。
・保護者交流メインの設定が
あってもよかったと思う。

・保護者交流メインの設定に
ついてのご提案も踏まえて、
設定や内容について調整して
みたいと思います。
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⑯

子どもや保護者からの相談や申入れに
ついて、対応の体制が整備されている
とともに、子どもや保護者に周知・説
明され、相談や申入れをした際に迅速
かつ適切に対応されているか

50 4 1 2

・診察などすぐに対応してく
れた。
・コロナ禍で通所の機会が
減ったのでわからない（評価
の仕方がわからない）ことが
多かった。
・相談するとすぐに担当の職
員の方から連絡をもらえた。
・担任、SW、Drが状況を共
有してくれているのでありが
たかった。

⑰
子どもや保護者との意思の疎通や情報
伝達のための配慮がなされているか

51 4 1 1

・親子通園や連絡帳を通じて
情報を得ることができた。
・コロナ禍で登園が減ってし
まったが、登園できない日
は、電話連絡をくださりうれ
しかった。
・親子通園中の打ち合わせが
最小限になるよう工夫してほ
しい。

⑱

定期的に会報やホームページ等で、活
動概要や行事予定、連絡体制等の情報
や業務に関する自己評価の結果を子ど
もや保護者に対して発信されているか

40 10 7

・ホームページが更新されて
いることを知らない人は多い
のではないか。見たい方もい
ると思うので、一度お知らせ
してみてはどうか。

・ご意見ありがとうございま
す。ホームページにについて
のお知らせをマチコミメール
などを通じて行いたいと思い
ます。

⑲
個人情報の取り扱いに十分注意されて
いるか

53 1 1 2

・マチコミアプリでのお知ら
せで、子どもの氏名を名のみ
でフルネームを乗せなかった
点での配慮に驚きました。あ
りがとうございます。

⑳

緊急時対応マニュアル、防犯マニュア
ル、感染症対応マニュアルを策定し、
保護者に周知・説明されているか。ま
た、発生を想定した訓練が実施されて
いるか。

48 7 2

㉑
非常災害の発生に備え、定期的に避
難、救出、その他必要な訓練が行われ
ているか

45 5 1 6

㉒ 子どもは通所を楽しみにしているか 53 4 ・4年間楽しく通園できた。

㉓ 事業所の支援に満足しているか 50 6 1

・ありがたく、素敵な事業所
だと思う。
・こんなに素晴らしい場所に
この先巡り合えるか心配。
・もう少し時間が⾧くならな
いかと思う。
・子供はもちろんのこと親の
支えにもなっていただき感謝
している。
・働く家庭に寄り添う支援の
在り方を市と連携し実現して
ほしい。

○この「保護者等からの事業所評価の集計結果（公表）」は、保護者等の皆様に「保護者等向け児童発達支援評価表に
 より事業所の評価を行っていただき、その結果を集計したものです。
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